

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director: D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose á juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	20 " trimestre.			
Fuera de España.	30 " "			

CARTAS DE FRANCIA.

El duelo turco-ruso no ha revestido aún todas sus terribles proporciones: fuerte Turquía por mar acumula elementos para el ataque de los puertos y costas, y poderosa Rusia por tierra aglomera hombres y cañones en tanto llegan los dias de la lucha á que no provocará en Europa quizá durante todo este mes de Mayo.

En Asia seis diferentes fuerzas rusas la han acometido, por el litoral, por Alexandropol, por los desfiladeros entre estos puntos intermedios y por la falda del Orarat donde Bayazid cayó en poder del invasor. Todas estas fuerzas se han concentrado cerca de Kars y mas que sitiarse esta plaza tienden á envolverla para lanzarse sobre Erzenen, capital de la Armenia turca, populosa y fortificada y en defensa de la cual, ya ha salido de Kars Mullthaz con los batallones que ha podido distraer de esta plaza tomándose posiciones como á cuarenta millas de ella.

En Europa todo el afán de los rusos es reunir su inmenso ejército sobre la orilla izquierda del Danubio. Hasta el 7 no se trasladará á Galatz, el general en jefe gran duque Nicolás y por el estado de los caminos é insuficiencia de ferro-carriles, la concentracion se hace lentamente dando con esto tiempo á que su artillería levante baterías en los puntos mas favorables para el paso del rio y refuercen las de las ciudades rumanas siberianas. Ya han roto el fuego varias de estas baterías sobre los monitores turcos que han intentado oponerse á la colocacion de torpedos y la gigante empresa de pasar el Danubio un ejército de cerca de 500000 hombres, tan difícil como parecia vése ahora sencilla y sin grandes peligros, porque una vez dominado el rio, imposible el tránsito de monitores y cañoneras turcas, y preparadas barcas y balsas, aún no será comunicada la operacion que llegará la noticia de su afortunado éxito; el paso, á lo que se deduce de los preparativos se verificará por diferentes puntos tendidos desde Galatz á Nicopolis.

Pero esta operacion puede ser aún mas facilitada si Turquía, como se anuncia, abandona la Dobruksdea, provincia árida de difíciles comunicaciones por la que no adelantarian nada, avanzando los rusos pues, encontrarian cerrado el paso al resto de Bulgaria con la terrible línea de Vama-chumla y Rutschuc con Silistria, que no puede creerse intenten atacar. A ser cierto el abandono referido, y muchos hechos empiezan á confirmarlo, los rusos habrán de intentar nuevos pasos rio arriba de Rutschuk y esto aun retrasará mas de fin de mes los comienzos de la lucha.

Pero no es ésta, ni en los detalles curiosos y atractivos que ofrece donde se encuentra todo el interés de la cuestion de Oriente, sino en la actitud de las potencias y complicaciones que de lo que cada una haga y piense puede resultar.

Tres han declarado ya en términos solemnes su neutralidad que son Francia, Italia é Inglaterra pero si puede creerse en la de la primera no cabe abrigar la misma confianza en la de Italia, sobrado aliada de Alemania y muy interesada además en los destinos que quepan al Mediterraneo y al Adriático, y menos aún se debe dar valor grande á las declaraciones que la reina Victoria porque al tiempo que se hacian preparaba su gobierno los elementos necesarios á llevar un ejército de desembarque de 50,000 hombres, donde las circunstancias lo reclamen y que ya anuncian los órganos oficiosos estar dispuesto á ejercitar las órdenes que se le comuniquen.

Austria ha escuchado las declaraciones de su gobierno repetidas en las dos capitales de su constitucion dualista consistentes en asegurar que no habia motivos para movilizar el ejército y que se esforcaba por localizar la guerra y

casi dando á entender que de intervenir en Turquía no será por su exclusivo acuerdo.

Y conviene conocer es a actitud inquieta de las potencias, porque de ella han de depender los frutos de la lucha, venza mas ó menos brillantemente el ejército turco en sus ataques.

Todo hace suponer que Rusia se limitará á conquistar la Bulgaria si esto le es dado para forzar á Turquía á ejecutar las reformas; pero se han cruzado pareceres sobre la conveniencia de constituirle en independencia del reig turco y aunque otro no fuera el resultado de la guerra éste seria suficiente á satisfacer el amor propio ruso y los deseos de cuantos sueñan la destruccion del imperio musulman en Europa.

¿Aceptarían esta solucion las potencias?

La guerra no pasaria de este modo del invierno, las naciones no intervendrían y Turquía conservando el señorío sobre los principados aún podría hacer el ensayo leal que reclama de su régimen constitucional.

Ese otro duelo que Europa sostiene, el ultramontanismo con el progreso moderno, ha ofrecido en esta semana escenas aún mas dignas de atencion que las del sostenido entre las armas turcas y rusas. Por todos los paises católicos se ha reavivado el espíritu de protesta contra el alejamiento del poder temporal en que está la Santa Sede; en Bélgica, en Austria, en Inglaterra como en Francia, donde la agitacion es mucho mayor, se firman peticiones de auxilios al Papa elevadas á los poderes. El Arzobispo Manning de Inglaterra predice que la guerra de Oriente concluirá por restablecer á Pio IX sobre su trono, el Papa mismo arrojándose en el palenque de esa guerra, anuncia á los cristianos porque son ortodoxos, el triunfo de los musulmanes. Y los poderes de las naciones han salido al encuentro de esta agitacion poniendo en juego todas las leyes aptas para reducirla é inutilizar su influjo.

Italia vota medidas contra los sacerdotes que en sus pláticas y actos se salgan del terreno de la religion. Bélgica discute en la tribuna la suma de libertad que puede dejarse á los que la empleen para perturbar al pais y llevando la antipatia del clericalismo á la religion católica, altos y bajos funcionarios, clases de todos los rangos sociales forman sequitos inmensos á los cadáveres de libre pensadores que mueren y se entierran sin el socorro del catolicismo. En Francia tomó proporciones inquietantes la lucha, y el primer acto político de las Cortes, al reunirse ha sido examinar las proporciones en que se presenta: atraído por todos los diputados republicanos, el gobierno concluyó por censurar y condenar severamente las manifestaciones ultramontanas; el ministro de Justicia envió una circular bien caracterizada á los obispos, sobre los términos poco convenientes de sus pastorales; ya ha escrito al de Nevers una carta durísima, acusando recepcion de la impertinente que es el prelado elevó al Presidente de la República, ha sido prohibida la circulacion pública de la exposicion á los poderes de la nacion en favor del Papa; prohibió la predicacion de los laicos en las iglesias; está dispuesto á no tolerar la impunidad con que los periódicos católicos intentan la alarma. El gobierno francés toma pues, posiciones y está decididamente por el progreso y contra el ultramontanismo; se le acusaba de contemplacion, por miedo con este; pero ha roto de un modo irremediable aceptando la órden del dia cinco del Congreso.

Y al mismo tiempo que en Francia, de donde salian varias romerías numerosas para llevar pruebas de afecto al Papa, se producian acontecimientos tan trascendentales como el rompimiento de la república con el ultramontanismo, resolviendo así de paso en el sentido de la paz, los fuertes temores de conflicto que

Alemania sopló, alarmada al enterarse de la campaña católica. Al mismo tiempo el congreso italiano tendia la vista sobre tantas agitaciones ultramontanas como trabajan á Europa y oia declarar al gobierno que de ningun pais habia llegado la menor observacion relacionada con dichas agitaciones y que así no habia que ceder á éstas importancia.

Pero el duelo sigue. Solo que cuanto mas desposeidos se vean los agitadores de los elementos oficiales en los que tantos siglos han dominado, su conducta en lugar de resignativa será de cólera y la sociedad hoy en consorcio, que encuentra agradable, con la calma se alejará mas y mas de los que la perturben.

Paris que ha tomado inmensa parte en los debates habidos dos dias en el Congreso para discutir dicha cuestion que se preocupa infinito de la guerra de Oriente, pues en ella tiene empeñados mas de 500 millones, tiene tiempo para consagrarse á la vez á las artes y culto de la belleza como á las bellas letras. Se ha abierto la exposicion anual de Bellas Artes y en los dias de entrada pública, ha habido que cerrar muchas horas las puertas por ser insuficiente el gran palacio de la Industria, á contener la muchedumbre que acudia. Y no es que la fama hubiera señalado una ó algunas obras como chispa de un génio rehelado ó realizacion de un ideal de tiempo atrás esperado; ninguna obra de las expuestas, escende á cierto nivel que es hoy el mas general entre los cientos de artistas que dominan sobre los 12,000 que en Paris viven con provecho y nombre. Todos los maestros franceses han expuesto obras buenas, pero no suficientes á premios superiores á los que ya han obtenido. De los maestros españoles solo Casado ha expuesto dos obritas que mantienen su nombre. De los italianos se han presentado cuadros admirables por la riqueza de sus colores y vida de sus escenas y en escultura un italiano ha presentado un bronce representando á un muchacho desnudo, de rodillas y sentado sobre los piés, apretando con ambas manos contra el pecho, un pez que ha sacado con su caña, mal sujeta en el puño derecho, que es la obra de mas ingenio, vida y gracia que en mucho tiempo ha sido vista en las Exposiciones. Misionier, el mimado pintor de cuadros militares, decia el primer dia delante de esta estatua que así la hubiera hecho Fortuny, si Fortuny hubiera sido escultor.

Y en el teatro ha ganado señalado triunfo el drama Juan Dacero de un joven de 24 años. Lomson, que ha simbolizado una vez mas, despues de Victor Hugo y Jorge Sand la entrada de las clases humildes de la sociedad en los bienes y goces de esta al influjo de los derechos y sentimientos á que dió vida la gigante revolucion francesa. Habrá habido pasion política en el entusiasmo loco que ha acogido á esta obra porque se representaba en medio de las agitaciones ultramontanas; el cartel latino ó de los estudiantes se hallaba alborotado en formidable oposicion contra René Taillandier que habia juzgado severamente á Robespierre y Danton y el padre Jacinto habia concluido su tercera y última conferencia concurridísima sobre la crisis moral con acompañamiento de algunos sostenidos silvidos que habian llevado cierta eshaltacion á los ánimos. En la misma representacion de Juan Dacero se oyeron tambien silvidos sin duda tan políticos como muchos aplausos; pero la obra preseiñdiendo del momento es de mérito grande porque lleva á la escena las creaciones de los grandes talentos al comienzo mencionados y sostiene briosa y virilmente el enaltecimiento de la humanidad y dignificacion de cuantos la componen.

No así como! Retornó á la Juventud de Barbien que es una buena comedia de propaganda contra el adulterio de los hombres, pero sostenida toda en un medio social donde virtud, sentimientos, pasiones y aspiraciones juegan

en la vida como mariposas en los campos sin producir arranques é impresiones duraderas en los espectadores. París ha producido un número considerable de obras dramáticas no obstante atravesar lo mas hermoso de la primavera pero las gentes corren á los campos tras de las carreras de caballos que reúne multitudes asombrosas, las regatas, los tiros y el dulce recreo de los paseos por los bosques inimitables que enriquecen la ciudad esmaltando sus alrededores. Hay terribles luchas en Europa y se creería que París solo cuida de la que eternamente siguen los hombres por alcanzar su dicha.

París 8 Mayo 1877.

P.

ALICANTE 13 DE MAYO DE 1877

Ferro-carril de Alcoy.

Artículo primero.

Iniciada ya por nuestros compañeros en la prensa esta cuestion, que es de tanta importancia para nuestra capital y para toda la provincia, nos consideramos en el deber de ocuparnos de ella tambien, esclareciéndola hasta donde alcancen nuestros conocimientos.

Que Alcoy necesita establecer su vía-férrea, es cosa bien palpable y evidente. Alcoy tiene pletora de industria y está forzado á buscar elementos de salida para sus ricas manufacturas á la vez que medios económicos y veloces para la importacion de las primeras materias.

Cuando Alcoy pueda contar con un ferro-carril que conduzca sus productos á un puerto de mar y que asegure y regularice su necesaria importacion, podrá competir con las poblaciones fabriles de mas importancia y de mas crédito en España y en el extranjero.

La utilidad, pues, inmensa que Alcoy ha de reportar del establecimiento de la vía-férrea, es reconocida y palpable y no necesita discusion.

Lo que es forzoso discutir y meditar y resolver con acierto, es si conviene á Alcoy establecer su ferro-carril por Játiva y Valencia, ó si está en sus intereses venir directamente á Alicante que es su puerto natural.

Dos órdenes de ideas se nos ocurren para esta importantísima cuestion; ideas filosófico-sociales, de enlace y constitucion y confraternidad de los pueblos entre sí, é ideas matemáticas, exactas y precisas.

En España y en todo el mundo existe una ley, de origen natural y de efectos convenientes y simpáticos; es esta la ley armónica de relacion y de amistad entre las localidades que son convecinas.

La aldea, establece sus preferentes relaciones con el pueblo mas inmediato; éste, con su cabeza de partido que busca con preferencia á su capital, y las capitales de provincia á su nacion.

Y este principio eterno de organizacion y de ser de los pueblos, solo puede alterarse por una circunstancia, que aunque sensible, fatal tal vez para esa constitucion armónica que dá vida y carácter á la agrupacion de los pueblos, puede ser sin embargo, poderosa y decisiva, en ciertas ocasiones; esta es la circunstancia material que alguna vez exige á una localidad que olvide su natural afeccion y se separe del principio constitutivo, para enlazarse con otra localidad lejana que le ofrece una ventaja considerable, positiva, indiscutible.

Ahora bien; ¿dentro de esa ley natural, propia y constitutiva, que dá carácter y coesion á los pueblos, hay quien pueda dudar que el puerto de Alicante es el puerto natural de Alcoy?

Sí; lo dudan los corazones frios; lo dudan esos hombres que son todo cálculo, todo materia, y que olvidando lo que la naturaleza y Dios han dispuesto, pretenden olvidar á la madre que les dió ser y vida, para mendigar amor y amparo de madre, á la que solo puede darles desvíos de madrastra.

Ya sabemos que cuando el extranjero llama á nuestras puertas en son de guerra y hostilidad, los españoles no se acuerdan que son provincianos; se acuerdan que es España su madre, y ellos son siempre los dignos hijos de Sagunto, de Numancia y de Bailen.

Sabemos tambien que si una capital extranjera, Marsella, Génova ó Lisboa, por ejemplo, pretendiera humillar á Barcelona, Cádiz ó Santander, todas las provincias y puertos españoles, se unirían para sostener á su querida hermana.

Todo esto es indudable en el noble carácter español.

Pero cuando se trata de las provincias de España entre sí mismas; cuando hay que elegir entre lo que la naturaleza y los hombres nos han señalado como hogar paterno, y lo que es hogar y centro de otras localidades, la duda nos parecería cruel; nos parecería que cometeríamos la misma ingratitud que cometiera un hijo, si al ver á su madre pobre, quisiera buscar una madrastra rica.

Y basta de consideraciones que se refieren al primer orden de ideas que hemos enunciado; entremos ahora en la exposicion matemática; apelemos ahora á la inflexibilidad de los números, para probar, no solo que Alcoy no tiene ventaja positiva que le obligue á separarse de su puerto natural, sino que la conveniencia de sus intereses está en establecer su ferro-carril directamente á Alicante.

(Se continuará.)

El miércoles se celebró en Madrid la anunciada reunion de los vinicultores españoles, nombrándose una Junta directiva compuesta de los Sres. Mayans, director, Santos y Candau, vice directores, Maisonnave, Poves, La Serna y Bosch, secretarios.

Esta Junta tendrá á su cargo la direccion y demás asuntos que marquen las bases generales de la Asociacion.

En dicha reunion se presentó un proyecto de reglamento y bases generales, que fueron aceptadas con el carácter de provisionales, puesto que la formacion de las definitivas requieren un detenido estudio, porque se intenta que la asociacion de vinicultores tenga ramificaciones y sucursales en todas las provincias de España.

Tambien se nombró una Comision compuesta de todos los sócios que son diputados y los cosecheros Sres. Marqués de Mudela, Villarubia, Poves, Sanchez Almodovar, Bayo, Padierna, Garcia y Maisonnave, para pedir al Sr. Ministro de Hacienda primero y á las Córtes despues la anulacion del impuesto sobre la esportacion de vinos.

Todos los señores que forman la referida comision, están animados del mejor deseo y voluntad para cumplir el difícil cometido que se les ha confiado, y si consiguen que se anule dicho impuesto, habrán salvado á la primera industria de España de una eminente ruina.

Al dar á conocer á nuestros lectores tan importantes noticias, nos duele en el alma ver que no forman parte de esa comision, nombrada para defender

los intereses de los vinicultores. ninguno de los diputados por nuestra provincia, mientras que la de Valencia y las de Cataluña tienen á los suyos.

Esto, que para muchos no tendrá importancia, se estrañaba y comentaba en el salon de conferencias del Congreso, no faltando quien se atreviera á decir que si Alicante estaba huérfana de representacion, la culpa era de los alicantinos, y que puesto que ellos no saben elegir persona que les represente en sus intereses, esta provincia debia borrarse del mapa.

A nosotros no deben avergonzarnos tales palabras, porque en todas las elecciones para diputados hemos procurado buscar una persona que supiera representar y defender los intereses materiales de la capital. La vergüenza será para otros que contra viento y marea han sacado triunfante un candidato que no tiene familia, ni afecciones, ni intereses en la localidad, y que siendo para él desconocida no puede saber las necesidades de la misma.

Desde que el Sr. Conde de Torre-Isabel recibió la honrosa investidura de diputado por Alicante, vamos siguiendo paso á paso todos los asuntos relacionados con el desarrollo de los intereses materiales de esta capital, para ver si el representante de la misma hacia algo en pró de ellos; pero á pesar de nuestro cuidado, nada hemos encontrado digno de mencion, á no ser el haber hecho derramar abundantes lágrimas á las familias de seis maestras y empleados en la fabrica de tabacos, que han sido declarados cesantes, cuya separacion, parece se debe á las gestiones practicadas por el Sr. Moreu, en la Direccion general de Rentas.

Se dirá que esos cesantes han sido sustituidos por otros que habrán mejorado su situacion, gracias á los haberes que perciben por el desempeño de sus cargos, pero no aminora en nada el mal causado á aquellos, puesto que los recientemente nombrados no debian necesitarlo mucho, cuándo no se habian dedicado á pretender anteriormente.

No es nada envidiable el primer paso que el Sr. Conde ha dado como representante de esta capital.

Veremos que tal será el segundo.

Para las personas que intervinieron en el expediente que se formó á un tratante de vinos de Monovar, es para las que copiamos el siguiente suelto:

«Diez y siete tratantes en vinos han comparecido estos últimos días ante el tribunal de Perpiñan, acusados de haber falsificado vino por medio de la fuchina, siendo condenados 14 de ellos. La pena que se les impuso alcanza hasta dos meses de cárcel y cinco mil francos de multa.»

¿Se sabe algo de aquel famoso expediente?

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número del Boletín mensual que publica el Sr. Director del Colegio Politécnico de San José, establecido en esta ciudad.

Consideramos de mucha utilidad para los alumnos de tan acreditado establecimiento esta publicacion, porque al dar á conocer los nombres de los que mas se distinguen por su conducta, aplicacion y aprovechamiento, ha de despertar en ellos el amor al estudio, para conseguir ocupar un lugar preferente entre los que han de figurar en los cuadros de honor y de distincion.

Felicitemos sinceramente á los autores de tan provechosos pensamientos, á la par que enviamos nuestra cumplida enhorabuena á los jó-

venes estudiantes, cuyos nombres figuran en los cuadros que publica el número que tenemos á la vista, y les aconsejamos que sigan por tan glorioso camino, porque el estudio eleva al hombre y le da derecho a ser respetado y querido de todas las clases sociales.

Un poco sobre bienes nacionales.

En el proyecto de ley del Sr. Barzanallana se establece entre otras cosas lo siguiente:

«Que transcurrido el plazo del aviso que debe darse á los deudores, se procederá á despachar el premio dentro del término de quince días, acordándose al propio tiempo el embargo de la finca enajenada y de sus rentas; que los jefes económicos y los de la intervencion, serán responsables mancomunadamente con los deudores, del pago de los intereses de demora, sino publican oportunamente los avisos ó dejan pasar el plazo marcado para expedir los apremios; y que tan luego como resulte que el deudor no tiene otros bienes, ó no ha sido hallado en su domicilio se venderá la finca en quiebra.»

En cuanto el Sr. Administrador económico lea esto, no para hasta darles un mal rato á ciertos personajes de la importante ciudad que baña al Segura.

Hé aquí dos noticias de un colega que dan qué pensar:

•Ayer fué llamado al Consejo de ministros que se celebró en la presidencia el capitán general del distrito.

Terminado el Consejo, el Sr. Romero Robledo llamó al gobernador de la provincia con quien celebró una larga entrevista.»

Dice un diario barcelonés:

«La crisis va tomando proporciones y es de esperar que en un plazo no lejano nuestros mas laboriosos industriales se vean obligados á cruzarse de brazos despues de cerrar sus fábricas.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin, 10.—Los despachos rusos publican el siguiente discurso del czar contestando á la municipalidad de San Petersburgo.

«Sabeis que he hecho todo lo posible para arreglar las cosas de una manera pacífica á fin de evitar la efusion de la preciosa sangre rusa y las perturbaciones de las industrias.

El Todopoderoso ha querido indicarnos el camino que debiamos seguir para llegar á nuestro objeto. Contemos, pues, con la gracia de Dios.

Londres, 11.—El gobierno inglés se ocupa con grande actividad en completar la organizacion del servicio de trasportes y ambulancias del ejército.

La Cámara de los comunes ha aplazado para esta noche el debate relativo á la cuestion de Oriente.

Viena, 10.—Las noticias de Rumania afirman que la opinion pública de aquel país se pronunció abiertamente en favor de la guerra contra Turquía y de la proclamacion de la independencia.

El príncipe Carlos ha gestionado en vano para conseguir que sus tropas operen separadamente; pero es probable que se dé á es el mando de un cuerpo de ejército misto destinado á la pequeña Valaquia.

Un despacho semi-oficial de Buchares desmiente terminantemente que haya habido disidencias en el seno del ministerio acerca de la conducta que debia seguirse.

GACETILLAS.

MILAGROS CONSTITUCIONALES.—No me cabe duda; un amigo mio á quien hoy no quiero nombrar, pero que me es verdaderamente querido... ¡vaya una palabra! aunque escriba prosa siempre se me ocurren consonantes... este amigo... ¡pues! ¡ahora asonante!... tiene tanto talento y tantísima habilidad, que yo no dueto ya, que si un día se empeña hara llorar á las piedras.

Figúrense ustedes que el tal amigo, que es constitucional, y de la alta alcurnia del constitucionalismo alicantino, ha conseguido convertir al ministerialísimo colega «La Correspondencia de Alicante», en periódico oficial de aquel partido de oposicion; si señor; ni mas, ni menos. La cuarta plana, anda ya á caza de noticias constitucionales, ó sin pretender cazarlas se las ponen en las manos hasta el punto de merecer ya llamarse *Gaceta Constitucional*.

¿Será esta habilidad de mi amigo, ó mas bien será envidia que nuestro colega tiene al otro periódico de la calle de Jorge Juan? ¿Se querrá llamar en adelante la cuarta plana, órgano autorizado del constitucionalismo?

Son asombrosos los milagros que mi amigo hace.

UNA PREGUNTA.—¿En los empleados subalternos de la fábrica de tabacos, recientemente nombrados, se ha tenido en cuenta lo mandado en los reglamentos é instrucciones últimamente publicadas?

¿A quién le toca contestar?

ESPECTÁCULO.—Esta tarde tendrá efecto en la plaza de toros, otra funcion de ejercicios gimnásticos por la notable compañía que dirigen los Sres. Menis y Teresa, en la que trabajarán por única vez la familia Crolaus que se encuentra en esta capital, de paso para el circo de Madrid.

Es de esperar que el circo taurino se verá favorecido por un gran concurrencia.

¡PFOVE! ¡BEL PIACERE! —Estoy escribiendo y veo llevar; sin duda la dulcísima voz de la incomparable Pezzana, rasgó las crueses nubes y abrió el compasivo cielo.

Para otra sequía, es preciso que la sociedad del Teatro Principal, invite á la compañía italiana.

Y no será extraño en verdad que lo que escribo en broma, sea cierto. ¿Por qué el acento que hace llorar á los hombres, no ha de poder hacer llorar tambien al cielo?

CONFORMES.—Cuando se presentan datos tan verídicos de personas como las que representan á la sociedad *La Union*, en los cuales se vé claro que se ha procedido con la mayor escrupulosidad en la tasacion del incendio del teatro de Callosa de Segura, deber nuestro es darlos á conocer para la completa satisfaccion de las personas que nos dieron conocimiento de este hecho.

Dicho teatro se aseguró á la compañía *La Union*, en 8 de Junio de 1870 por 40.000 reales el edificio y 20 000 reales las decoraciones bancos del pátio, mobiliario, útiles guardarpía etc.

Teniendo conocimiento del incendio el representante de la Union se traslado inmediatamente á Callosa y nombra los peritos, uno por la compañía y otro por los propietarios, que lo fueron un ingeniero y un maestro de obras, tasaron el valor del edificio en el momento del incendio en 36.000 reales el del salvamento y diferencia de nuevo á vieja en 15.885 reales 76 céntimos y en 20.114 reales 24 céntimos el importe de lo destruido ó sea el valor de las reparaciones. Tambien calcularon el valor de las decoraciones, guardarpía y demas enseres en 17.940 reales y deduciendo el valor de los bancos, ropas salvadas y el deterioro de las decoraciones por el uso de siete años, fijaron los pérdidas de lo quemado en 12.000 reales, de manera que la Compañía *La Union* tiene que abonar á los propietarios del teatro 32.114 reales 24 céntimos.

QUÉ TAL.—Uno de los devotos que acuden á las columnas de *El Siglo Futuro* á exparcir su coraon con trozos de literatura edificante, despues de rascarse el bolsillo para la letanía de San José, dice soltando de paso algunos cuartos:

•¡Cuándo nos será dado ver el triunfo de la Santa Sede, y contemplar sumergidos en el mar de la confusion á tantos y tan obstinados Faraones! ¡Oh glorioso San José! ¡Cuándo será!

Cuando tengan los neos el sentido comun de que carecen.

BUENA OCASION —A los comerciantes de vino y cosecheros que gusten saber la riqueza alcohólica de sus vinos, Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor número 8, ha recibido un gran surtido de alambiques saleron pequeño y grande modelo y piezas de recambio para idem.

Alcoometros, Gay-lussac, areómetros cartier ó pesa licores, jarabes, legias, sales, mostos, vinos, leche, etc. garantizados.

AVISO.—Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, resíduos y nueve décimas del Empréstito de 175 millones de pesetas.

SECCION LOCAL

El Comandante Militar de Marina de esta Provincia y Capitan de este Puerto, etc

Hace saber: Que habiéndose dispuesto por Real orden de 28 del mes último, que en primero de Junio próximo, dén principio en la Capital del Departamento de Cartagena, los exámenes de oposicion para cubrir las plazas de arqueadores de las provincias de Valencia, Vi-

naroz, Tortosa, Cartagena, Mahon é Ibiza, y las de Arqueadores suplentes de todas las de la comprehension de dicho Departamento, se noticia al público para conocimiento de quienes deseen tomar parte en ellos.

Alicante 1.º de Mayo de 1877.—*Manuel Costilla.*

GRAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores derabillo, desde el pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle mayor, núm. 13, 15.

JAMONES SUPERIORES de Galicia. Almacén de la Sra. Viuda de V. Galiana y sobrino. 25 Calle de Bailén, número, 6.

CARRUAJE DIARIO para Aguas, Baños de Busot y Alicante. Se admiten asientos y carga. Por un asiento desde Alicante á los Baños, 6 reales. Por uno id. desde Alicante á Aguas, 4 reales.

Sale de Alicante á las 5 de la mañana Id. de Aguas a la 1 de idem. Posada de la Balsaeta. 3

PETROLEO REFINADO de 1.ª clase. Cajas de dos latas á 66 reales vellón. Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

AVI-O Queso Hamburgos 1.ª clase chorizos de Candelario y Garbanzos de Fuente Saucó.

He aquí entre otros los artículos que ofrece al público seguro de que gustarán. Plaza del Mercado, 17 y 18.



Vapor Bétis.

Su capitán D. Cándido R. de Vigo, saldrá de este puerto para el de Orán, todos los mártes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario los Sres. Faes hermanos y Compañía.

VAPOR CORREO DE ALICANTE.

Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasaje.

Consignatario; D. Juan Mas Dols.

VAPOR AUGUSTO.

Saldrá el 14 del actual para Valencia, Barcelona, y Marsella.

Admite cargo y pasajeros.

Consignatarios, Viuda é hijos de G. Corratá, San Fernando 25.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 15 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO PRINCIPAL — Funcion para hoy á las ocho y media.—El célebre drama en cinco actos, LA MENDIGA.

Entrada general, 3 rs.—Media, 2.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRÁFICO

Madrid 12, 30 tarde.

Los rusos han destruido varios monitores turcos.

La cámara de la Rumania se ha proclamado independiente.

Bolsa: C. 11-15.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra u salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manu-Martinez, calle Mayor 45. Almoradi, D. Ricardo Herrera. Almeria, don Antonio Vivas, calle de las Fuentes. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Corribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, res. Rodriguez Hernandez, mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal 2, y Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blando y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá. Climent y Martí. y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Funtos de Paris.	Tornerosomhusasao
Bolsas de viaje.	Visagias, todos tamaños.	Escoplones.
Frascos de paja.	Perños. id. id.	Barrenas mango boj
Cabiertos de metal blanco.	Ficlas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cucharillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y laton.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Piruchas de albañil.
Cortaplumas	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacas.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Fil ras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Limas.	Barbaquies.
Hules.	Escofinas.	Timbres de puertas.
Battapercha.	Verdugos.	Campañillas para id.
Gutidores.	Sierras.	Llamadores
Lendreras.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Cepillos de dientes y uñas.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
Collares para perro.		Clavos de hierro.

Racientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellisimas sombrillas para señoras, y en particular juguets para niños y niñas.

Le que está llamando la atencion de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.



Lino Anton.

Calle Mayor, núm. 11.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de sombreros de castor, camello, paja, palma y jipijapa.

Estos se limpian al estilo de la Habana.

ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS LEGITIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

aris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sr. Dao

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy. — Aceites de higado de bacalao de Hogg, Chevrrier, Montreuil, Vezú y otros. — Cigarrillos anti-asmáticos de Espic. — Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonge, y de Ribano yodado Montreuil. — Medicamentos anti-sifilico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el *Catálogo general* de dicha Agencia, de 1.º de Diciembre 1875.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas,) Alicante.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las strucciones de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á la célebre Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda.

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento doera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del higado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al higado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes de Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero, en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

COMPANIA

POR VAPOR



NAVEGACION

PACIFICO

LINEA REGULAR SEMANAL,

VAPORES CORREOS INGLESES

para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Isla y Callao de Lima y todos los puertos del Pacífico, tocando cada 15 dias en Cerambuco y Bahia.

De Liverpool todos los miércoles. De Santander, una vez al mes.
De Burdeos todos los sábados. De Coruña, dos veces al mes.
De Lisboa todos los miércoles. De Vigo, dos veces al mes.

De Alicante los domingos. Los pasajeros de 1.ª y 2.ª pueden anticipar salida.

PRECIO	A PERNAMBUCO, MONTEVIDEO, A VALPARAISO,								
	BAHIA Ó RIO-JANEIRO	Y BUENOS AIRES.	ARICA ISLAY Ó CALLAO.						
DE LOS BILLETES.	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.
Desde Alicante (via Lisboa).	2554	1970	1070	3320	1970	1166	6384	4078	2700
Desde Lisboa.	2700	1960	1175	3430	1960	1175	6700	4200	2800

En los precios desde Alicante está comprendido el billete del ferro-carril hasta Lisboa y la manutencion á bordo.

Los magníficos buques de esta Compania reúnen todas las comodidades, adelantos conocidos. Trato inmejorable. Los señores pasajeros que teniendo el mado billete quieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando á la Agencia. Para informes, pasajes y fletes, dirigirse al agente de la compania en Alicante. D. José Carratalá Blanes, Gravina, 14.

NO MAS CALLOS.

Los que padeceis de CALLOS que no podeis llevar calzado justo, que os pone de mal humor y mas de cuatro veces os impide salir á paseo, probad la Nueva Pasta seguros de encontrar lo que deseais: á los pocos momentos el alivio; á los pocos dias la CURACION RADICAL.—Vende calle de Labradoros, núm. 29, Especieria; Plaza San Francisco núm. 2, Especieria

Quincalla.

Maletas. Cortaplumas..
Sombrereras. Lancetas..
Planchas-vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superior. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Jaramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bugias
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Alfileros.
Navajas. Petacas.
Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 18.

A LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas. Compases.
Hachas. Terrajas.
Carpiles. Triscadores.
Cepillos. Ficheros.
Junteras. Saca-bocados.
Guillames. Triángulos.
Tenazas. Barrenas.
Alicates. Berbiquies.
Cortafrios. Formones.
Visagras. Gubias.
Limas. Roblones.
Escofinas. Esenadras.
Sierras. Destornilladores.
Serruchos. Cuchillas.
Verdugos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante